

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

Impresiones del día

La jornada electoral de ayer se caracterizó por lo pacífica, dentro de lo razonable de la lucha entre los bandos políticos contendientes, no ocurriendo suceso desagradable alguno. Los electores madrugaron, acudiendo en mayor número que otras veces especialmente mujeres, lo que demuestra la preocupación popular por las cuestiones políticas.

El centro de Acción Popular se vio invadido día y noche de gente ansiosa de recibir el resultado de los escrutinios.

Por radio se escuchó la información que iban dando desde el Ministerio de la Gobernación.

A las diez de la noche se supo el triunfo de la Esquerra en Cataluña y que el Gobernador general de aquella región había presentado la dimisión al Gobierno, siéndole aceptada.

Esta mañana los sucesos acaecidos en el Penal de esta plaza y que narramos en otro lugar, cambiaron la situación pacífica de ayer.

A las dos de la tarde el Alcalde señor Martínez Dueso nos informó que debido a la inquietud reinante en Cataluña y en algunas provincias se esperaba la declaración del estado de Guerra en toda España y que esta tarde se proclamaría la ley marcial, pero a la hora de cerrar la edición no se había tomado tal medida.

Las noticias que a la hora de escribir estas líneas tenemos de las elecciones no son muy concretas. Como más destacado se señala el triunfo de la Esquerra y el de la Derecha Regional Valenciana en su región.

Esperemos los acontecimientos con serenidad y patriotismo.

Las elecciones en Cartagena han dado el triunfo a las izquierdas por algunos miles de votos, sin poder precisar todavía el resultado final por falta de datos de muchos colegios. Mañana las publicaremos.

Sumados los votos de Cartagena a los demás pueblos de la provincia, en donde tienen una gran mayoría las derechas, creemos darán el triunfo a éstas.

En Murcia (capital) triunfaron las izquierdas saltando por las minorías el señor Virgili.

Por haberse estropeado la composición de este periódico a la hora de entrar en máquina nos vemos obligados a reducir este número a una sola hoja y salir más tarde.

Gil Robles aumenta el número de sus diputados.—Las derechas cuentan ya con 222 puestos seguros

El Gobierno asegura el mantenimiento del orden por todos los medios.—Se establece el estado de Alarma en toda España

Madrid.— A las dos menos cuarto de esta tarde terminó el Consejo de ministros.

El señor Portela al salir dijo a los periodistas.

—Tomen nota de esta declaración: La actitud del poder público se resume así: Primero, que la voluntad electoral del país será acatada y cumplida; segundo, que la ejecución de este programa reclama una legalidad absoluta y la mayor normalidad posible para que el resultado se conozca y se proclame con orden, tercero, que deber ser interés de todos los partidos que no se manche la jornada electoral de ayer, y cuarto que el Gobierno asegura el mantenimiento del orden por todos los medios.

Es el poder público quien habrá de hostia ahora. Ahora va a hablar el jefe del Gobierno comunicándonos que se ha acordado establecer el estado de alarma en toda España, limitándolo ahora a la censura de la prensa y al derecho de reunión.

El Gobierno tiene que asegurar al que le suceda las posibilidades de actuación.

Por confianza al Presidente y acuerdo del Consejo he sido autorizado para declarar el estado de Guerra donde sea preciso. Se usará de la medida con toda discreción.

Confiamos en que la sensatez de todos se impondrá.

Antes que nada defenderá el Gobierno el orden público.

Ha sido nombrado Gobernador General de Cataluña don Juan Moles, que ya actuó con acierto como Alto Comisario de Marruecos.

Terminó diciendo el señor Portela que hasta ahora no se ha establecido el estado de Guerra en punto alguno.

—Durante la celebración del Consejo en Palacio, llegó el subsecretario de la Presidencia para comunicar al Gobierno el número oficial de actas que obtienen los partidos.

—Martínez Barrio dijo a los periodistas que el primer impulso de los partidos de izquierda es aconsejar a sus amigos moderación.

—Se ha radiado una nota oficial de la Casa del Pueblo ordenando que nadie intente paralizar la vida en Madrid bajo ningún concepto.

Todos deben saber que ningún movimiento puede reali-

zarse sin autorización de nuestros organismos, ni por amnistía ni por otras causas.

—Acción Popular redactó esta madrugada la siguiente nota:

Según el avance del escrutinio hecho en nuestras oficinas computando objetivamente los resultados de toda España, dan como seguro que la minoría popular agraria en la Cámara próxima será sin duda aumentada con un considerable número de diputados mayor al que contaba en las Cortes disueltas.

Madrid.—A las cinco de la madrugada terminó en el Ayuntamiento el escrutinio de 975 secciones recibida. Faltaban 28 que podrían modificar los resultados solamente en los puestos de las minorías.

Los resultados eran los siguientes:

Izquierdas.— Máxima: Azafía 218.684 votos. Mínimo, José Ramos Díaz con 214.049.

Derechas.—Máximo: D. Antonio Bermudez Cañete (Ceda) con 183.730. Mínimo: D. Ernesto Jimenez Caballero (independiente) con 180.249.

Primorriveristas.— Máximo don José Antonio Primo de Rivera con 4.966.

—En el Gobierno Civil facilitaron a la misma hora datos de 163 pueblos de la provincia de Madrid, con el siguiente resultado:

Izquierdas.—Máximo: Torres Campañá, con 95.267. Mínimo, Julia Alvarez Resano 94.014.

Derechas.—Máximo, Rafael Esparza Garcia con 67.374. Mínimo, Manuel Puneta Sanz con 65.777.

Faltan datos de 32 pueblos con 48 secciones.

Barcelona.—Se aseguró hoy que se ofrecería la presidencia de la Generalidad a don Amadeo Hurtado y si no aceptara al presidente del Tribunal de Casación don Santiago Gubern, provisionalmente.

Está descontado el triunfo de las izquierdas.

Las minorías es probable que se asignen por la capital a Ventosa, Rodés, Solá de Cañizares y Rahola.

Por la provincia, a Cambó, Trias de Ves y Vidal y Guardiola.

En Gerona, a Badia y Esterlis o Ayats.

En Tarragona a Barbat y Casabó.

En Lérida a Forenza y San Genís.

Bilbao.—Se anuncia el triunfo de los nacionalistas. Las derechas se disputan las minorías.

Zaragoza.—Los resultados son dudosos en la capital. En la provincia, favorables a las derechas.

Oviedo.—No hay nada concreto sobre resultados.

Málaga.—El resultado de los escrutinios no se conocerá hasta la semana próxima. Desaparecieron 40 urnas y no se constituyeron 60 colegios.

León.—Los datos son incompletos y dudosos. El primer puesto de las derechas es para el sacerdote señor Martínez Juárez.

Cuenca.—Han triunfado el general Fanjul y los señores Cuartero, Lopez Malo y Luis Garcia Almagro.

Cáceres.—Faltan datos de 17 colegios de la capital y de 58 pueblos que decidirán la elección en favor de las derechas.

Zamora.—Triunfa la coalición de derechas, con Carrascal y Cid a la cabeza.

Salamanca.—Triunfaron las derechas con Gil Robles a la cabeza.

Madrid.—Los resultados finales de las elecciones de ayer son difíciles de prever y hay tanta confusión que sólo a título informativo podemos decir que hasta el momento actual son incuestionables los siguientes puestos:

Ceda, 120.

Monárquicos, 16.

Agrarios, 10.

En total de las demás derechas, hasta 222.

De las izquierdas, hasta ahora seguros, 160.

CASA U

Se ha recibido la nueva serie de Aparatos PHILIPS.

Radio 1954. A superinductancia (Nuevo principio en Radio).

Sólidos Selectividad

Señales Baratura

El Mundo bajo su techo con PHILIPS.

Instalaciones para cines, casinos y bares.

Demostraciones y venta a plazos en MAYOR 13

Los sucesos de hoy en el Penal

Esta mañana próximo a las doce por la parte del Presidio se oyeron unas detonaciones y al poco rato una densa humareda llenó los alrededores, corriendo por todas partes la noticia de que se habían sublevado los presos, lo cual puso en conmoción a toda la ciudad.

Aun cuando han corrido diversos rumores sobre la realidad de los sucesos, éstos han sido como siguen:

Ayer llegaron a Cartagena elementos forasteros con el propósito de visitar a los ex consejeros de la Generalidad y demás presos políticos de este Penal.

Parece ser que no les fué autorizada la visita y que los presos políticos esta mañana hicieron un plante como protesta.

Al enterarse de esto los demás presos comunes, ya exacerbados por las noticias del resultado de las elecciones favorable a las izquierdas en algunos puntos, se sublevaron y abalanzándose sobre los vigilantes de Prisiones se apoderaron de varios de ellos, a los cuales desarmaron, sonando algunos disparos.

El vigilante don José Antonio Garcia Garcia resultó herido leve en la ingle de un disparo.

También resultó herido leve un preso.

Debido a la situación de la situación en el patio, encerraron en celdas a los vigilantes en su poder y se dedicaron a quemar las colchonetas de dormir.

La tropa de la guardia exterior tomó sus precauciones mientras llegaron refuerzos de la Benemérita, Seguridad, Ejército y Marina con las autoridades civiles y militares que se impusieron los rebeldes hasta someterlos y desarmarlos.

Seguidamente quedaron acordonados por fuerzas de Ejército y Marina los alrededores del Penal y calles adyacentes, evitando el acceso del público que en gran número se había congregado en las proximidades.

Se tomaron medidas de precaución cerrándose las puertas del Arsenal y montándose ametralladoras en la parte alta.

Los bomberos actuaron en la extinción del fuego y poco después la situación estaba totalmente dominada.

El vigilante herido fué trasladado al Hospital Militar.

Nos dicen que la Benemérita, que fué la primera en entrar en el patio, hizo varias descargas al aire.

El Almirante Cervera y el general López Pinto hicieron también frente valerosamente a los revoltosos hasta reducirlos a la obediencia.

CASA SANTIVERI S. A.

ALIMENTOS DE REGIMEN

Comité de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER